

Collège Le Verger. Une rentrée collaborative

Mathieu Pélcart

Le collège Le Verger d'Auray expérimente depuis l'année dernière la classe accompagnée, ou classe inversée. Une pédagogie plus collaborative, qui vise à maintenir l'attention des élèves en les rendant acteur de leur scolarité.



Françoise Le Pallabre, nouvelle principale adjointe, (à gauche) et Christelle Blanchet, Conseillère principale d'éducation (CPE) du collège Le Verger d'Auray.

« Il faut chercher soi-même avec les autres, plutôt que de chercher les autres. »

Sylvie Brugnot

Dans la classe de Sylvie Brugnot, professeur de français pour les classes de cinquième et les élèves allophones (qui ont une autre langue maternelle) du collège Le Verger, finis les cours magistraux (au tableau) et même les cours dialogués (au milieu de la classe), « qui excluent les élèves les plus timides ». « J'effectue ma trente-sixième rentrée scolaire. Avant d'arriver à Auray, j'ai enseigné cinq ans en Réseau d'éducation prioritaire (Rep +), à Nantes. C'était la première fois que je n'arrivais pas à faire cours ». Cette adepte de la « pédagogie collaborative » cite volontiers Philippe Meirieu et Sylvain Connac : « Il faut chercher à se dépasser soi-même avec les autres, plutôt que de chercher à dépasser les autres ».

Il y a deux ans, elle a intégré, avec Laurent Hamon et Christelle Blanchet, respectivement professeur d'éducation physique et sportive (EPS) et conseillère principale d'éducation (CPE) du collège Le Verger, un groupe de travail lancé par le rectorat sur le bassin d'Auray autour des « élèves à besoin

particulier ». Un terme qui englobe aussi bien les enfants porteurs de troubles de l'apprentissage (dits « troubles Dys »), les élèves des Unités localisées pour l'inclusion scolaire (Ulis), que les enfants à haut potentiel, hyperactifs ou les élèves allophones. « Bref, un beau terrain de jeu ! ». Avec un objectif : maintenir l'attention des élèves plus longtemps. « Selon les chercheurs, la génération actuelle peine à dépasser neuf secondes d'attention continue en moyenne », rappelle Sylvie Brugnot.

« Les élèves sont plus autonomes »

Au collège Le Verger, la démarche a débouché l'année dernière sur la création d'une première « classe accompagnée », qui a impliqué tous les professeurs de la cinquième B. Partant du principe que chaque élève est différent, l'idée est qu'ils atteignent tous les mêmes compétences, mais à leur rythme, en les rendant acteur de leur apprentissage. « Les élèves sont plus autonomes. Ils ne doivent plus atten-

dre que je leur dise quoi faire, explique Sylvie Brugnot. Mais ce n'est pas non plus l'école libre : je reste le maître des horloges ! ».

Concrètement, la classe travaille en flots (par petits groupes), à partir d'un plan de trois semaines établi par le professeur sur un chapitre du programme, avec plusieurs activités à valider : « Chaque élève choisit l'ordre des activités, et peut vérifier que les compétences sont acquises grâce à une évaluation blanche ». La classe a toutes les ressources nécessaires à disposition : manuels, dictionnaires, tablettes numériques avec partage de documents et accès libre au Centre de documentation et d'information (CDI). Les élèves enregistrent eux-mêmes leurs réceptions sur tablette dans l'arrière-classe, où ils se donnent entre eux dictée. Ceux qui butent sur un exercice peuvent aussi demander de l'aide aux plus avancés.

« Que des avantages »

« Camaraderie, droit à l'erreur, responsabilisation, estime de soi » : Syl-

Du Guesclin. Nouveautés et nouvelles têtes

Au lycée d'arts Bertrand Du Guesclin, la rentrée 2019 se fait avec de nouveaux visages. Pour secondar la proviseuse Isabelle Léger, c'est Laëtitia Vairas qui arrive en remplacement de Catherine Tison, partie diriger le collège de Malestroit.

En provenance du collège Max Jacob de Josselin, où elle exerçait également les responsabilités de principale adjointe, Laëtitia Vairas avait exprimé le souhait de retrouver les filières professionnelles. « J'avais envie de revenir au contact d'apprenants plus motivés avec des profils atypiques » déclare la nouvelle proviseuse adjointe.



Laëtitia Vairas, proviseuse adjointe, Isabelle Léger, proviseuse, Corinne Pilon-Horrier, la gestionnaire, et Camille Loiranel, CPE, sont prêtes pour l'accueil des 370 élèves.

auprès des élèves notamment dans les filières d'arts appliqués.

370 élèves

dont 180 en internat

370 élèves feront leur rentrée lundi dont 180 en internat. Pour la proviseuse Isabelle Léger, cette rentrée représente un challenge important. Il s'agit en effet pour elle de mettre en musique la transformation de la voie professionnelle. « Nous allons intégrer de nouvelles modalités pédagogiques, notamment celle de la co-interven-

tion. En cap et en bac professionnel, des binômes d'enseignants permettront à l'enseignement général de venir enrichir le professionnel ». Le lycée Du Guesclin se tourne aussi vers l'extérieur avec une participation au salon Lok'en bulles de Locmariaquer le 21 septembre. Le 5 octobre ce sera le salon étudiant de Vannes, suivi le 16 novembre par celui de Rennes. Quant aux portes ouvertes qui commencent toujours un grand succès, elles se dérouleront les 13 et 14 mars prochains.

AUJOURD'HUI

URGENCES

Médecine de garde : de 20 h à 8 h, contacter le SAMU Centre 15, tél. 15.

Pharmacies de garde dans le pays d'Auray : tél. 32 37 (0,35 € la minute).

Hôpital du Pratel : ouvert de 9 h à 20 h.

SÉCURITÉ

Pompiers : tél. 18.

Police-gendarmerie : tél. 17 ou 112 (numéro d'urgence européen).

LOISIRS

Centre aquatique Airé'O : ouvert de 12 h à 14 h et de 18 h à 20 h 15.

Contact : tél. 02 97 37 44 92 ; alreco@auray-quiheron.fr

Bibliothèques : médiathèque et espace multimédia : fermés.

Tél. 02 97 56 18 01. Boîtes de retour pour restituer les documents (sur le

mur, à gauche de la porte d'entrée du centre culturel Athéna, côté parvis). Ludothèque : tél. 02 97 24 16 63. Fermée.

LE TÉLÉGRAMME

Rédaction : 17, rue de Pontorson, tél. 09 69 36 05 29 ;

fax 02 97 50 76 54 ; e-mail : auray@letelegramme.fr

Publicité : tél. 02 97 84 46 09.

Portage à domicile : tél. 09 69 36 05 29 (numéro cristal, appel non surtaxé).

Avis d'obsèques : tél. 0 800 112 229 (appel gratuit) ; fax 0 820 200 538 (0,09 € TTC la minute).

Petites annonces : tél. 0 800 879 925 (appel gratuit).

A SAVOIR

AURAY

Marché. Ce lundi 2 septembre de 8 h à 13 h • Centre-ville. Grand marché au centre-ville. Vente de produits alimentaires et autres.

Permanence parlementaire. Ce lundi 2 septembre de 10 h à 12 h • 3, parc du Jeu-de-Pume, Jimmy Pahun, député du Morbihan reçoit les administrés dans sa permanence. Contact :

tél. 06 43 31 45 51, jimmy.pahun@assemblee-nationale.fr

Café polyglotte. Tous les mois, le 1er mardi jusqu'au 31 décembre à 19 h • Le Cadoudal, 9, place Notre-Dame. Se retrouver dans une ambiance conviviale pour converser dans une langue étrangère. Contact : tél. 02 97 24 14 65.